WOCHENBLATT

-RFPORTER.DF

21. April 2023, 09:33 Uhr • 146× gelesen

NEUE THEMENFÜHRUNG ZUM MARKUS LÜPERTZ-ZYKLUS

GENESIS im Tunnel

Leser-Community Eingestellt von: Yvonne Halmich aus Karlsruhe



hochgeladen von Yvonne Halmich

Neue Themenführung "Karlsruhe Kunst erfahren – GENESIS im Tunnel"

Es ist das größte zusammenhängende Keramik-Kunstwerk Deutschlands und schon die Entstehungsgeschichte des GENESIS-Zyklus von Malerfürst Markus Lüpertz im Karlsruher Stadtbahntunnel war spektakulär. Aus diesem Grund bietet die KTG Karlsruhe Tourismus GmbH ab dem 29. April 2023 Führungen zu dem monumentalen Gesamtkunstwerk an.

Susanne Wolf, Leiterin der Tourist-Information Karlsruhe, erzählt: "Wenn die 14 Kunstwerke des GENESIS-Projekts am 28. April enthüllt werden, ist das Interesse nicht nur in Karlsruhe, sondern auch bundesweit riesengroß. Daher haben wir gemeinsam mit Initiator Anton Goll und Kunsthistorikern Prof. Dr. Gerbing eine Tour erarbeitet, die einen Blick hinter die Kulissen bietet, beispielsweise welche Meisterleistung alle Beteiligten bei der Herstellung und Anbringung der

1 von 8 27.04.2023, 12:35 riesigen Wandreliefs vollbracht haben. Natürlich wollen wir auch die kreative Schöpfung des Genesis-Zyklus zeigen und die künstlerische Interpretation Markus Lüpertz vorstellen – für den Betrachter bleibt jedoch ein großer und spannender Interpretationsspielraum."

Karlsruhe ist Kunst erfahren und in Karlsruhe kann man Kunst erfahren

Die neue unterirdische 365 Tage Galerie in Karlsruhe ist gleich aus mehreren Gründen besonders: Das Leuchtturmprojekt wurde völlig ohne öffentliche Mittel durch großzügige Spenden und Sponsoring realisiert. Die Finanzierung erfolgte durch die Begeisterung von Unternehmen und privaten Förderern durch den Initiator Anton Goll, der die Idee zum Kunstprojekt hatte. Dadurch konnte das Werk im Wortsinn auf die Schiene gesetzt werden – die Karlsruher "U-Bahn" als Träger eines hochkarätigen Gesamtkunstwerkes.

Darüber hinaus ist es das erste Mal weltweit, dass alle unterirdischen Stationen mit den Werken eines Künstlers und einem durchgängigen Thema geschmückt sind. Der Zyklus in Anlehnung an die Schöpfungsgeschichte wurde von dem international renommierten Künstler Markus Lüpertz in jahrlanger Arbeit geschaffen. "Die U-Bahn ist eine Röhre und bereit für eine Fahrt durch die Unterwelt", so Lüpertz, "eine schöpferische Reise vom Dunkel ins Licht".

GENESIS-Führungen öffentlich und für Gruppen

Die "GENESIS im Tunnel"- Führungen finden erstmals am Eröffnungswochenende, Samstag, 29.04.23 um 11.00 Uhr und 14.00 Uhr statt.

Die weiteren öffentlichen Termine sind ebenfalls sonntags, jeweils um 15:00 Uhr am

07.05.23

28.05.23

18.06.23

23.07.23

27.08.23

01.10.23

05.11.23

03.12.23

Treffpunkt: am Durlacher Tor am großen braunen Kubus mit der Aufschrift "Durlacher Tor". Die voraussichtliche Dauer beträgt ca. 2 Stunden, die Kosten pro Person betragen 15,- Euro.

Auf Wunsch werden die Führungen auch für Gruppen wie Kunstvereine, Museumsvereine oder Kirchengemeinden angeboten.

Die "schönste Fahrkarte Deutschlands" und GENESIS-Begleitbuch

Um für die Tour die einzelnen unterirdischen Haltestellen anzufahren ist eine ÖPNV-Karte für Karlsruhe notwendig, diese ist nicht im Führungspreis mit enthalten.

2 von 8 27.04.2023, 12:35

Als besonderen Geschenktipp oder als Begrüßungsgeschenk für Gäste bietet die Tourist-Information im Schaufenster Karlsruhe künftig das GENESIS-Booklet mit Tagesfahrkarte der Karlsruher Verkehrsbetriebe für zwei Personen im Stadtgebiet an. Das Booklet enthält die 14 Kunstwerke als Hochglanzfotos kompakt zusammengefasst, die man auch einzeln entnehmen und beispielsweise rahmen kann. Das GENESIS-Booklet ist für 14,- Euro erhältlich.

Ebenfalls in der Tourist-Information ist das Begleitbuch zum GENESIS-Zyklus erhältlich. Es handelt sich um drei Bücher, die in einem Buchschober zusammengefasst sind: GENESIS – DAS PROJEKT mit Prof. Dr. Chris Gerbing, Kunsthistorikerin, Karlsruhe, 280 Seiten und mit ausklappbaren Fotoseiten der 14 Kunstwerke, GENESIS – DAS WERK von Prof. Dr. Raimund Wünsche, München, ehemals Direktor des renommierten Altertumsmuseums Glyptothek in München, 84 Seiten und GENESIS – DAS TAGEBUCH von Markus Lüpertz, 72 Seiten.

Weitere Informationen zu den GENESIS-Führungen erhalten Sie unter:

www.karlsruhe-erleben.de//kultur/genesis

oder in der

Tourist-Information im Schaufenster Karlsruhe

Kaiserstraße 72-74

76133 Karlsruhe

Tel.: +49 (0)721 602997-580

E-Mail: touristinfo@karlsruhe-tourismus.de

Weitere Informationen zum GENESIS-Zyklus finden Sie unter:

www.karlsruhe-kunst-erfahren.de www.genesis-lüpertz.de

Bildunterschrift und Copyright: © Karlsruhe Kunst Erfahren e.V. - ...und der Meister sah, dass es gut war. Markus Lüpertz prüft die gebrannten Tonplatten, ehe sie zum Malen zusammengefügt wurden.



Autor: Yvonne Halmich aus Karlsruhe Folgen Folgen Sie diesem Profil als Erste/r

KOMMENTARE

3 von 8 27.04.2023, 12:35